



An den Grossen Rat

23.5132.02

ED/P235132

Basel, 14. Juni 2023

Regierungsratsbeschluss vom 13. Juni 2023

## Schriftliche Anfrage Raoul I. Furlano betreffend «Weiterbestand der Lehrverhältnisse der Credit Suisse»

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Raoul I. Furlano dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

«Die Übernahme der CS durch die UBS führt bei den Mitarbeitenden zu Verunsicherungen. Es ist wichtig, dass möglichst bald Klarheit geschaffen wird und die nötigen Massnahmen wie Stellenvermittlung, Sozialplan etc. kommuniziert werden können.

Was aber sofort erfolgen kann und erfolgen muss ist die Mitteilung an die jungen Frauen und Männer, die sich aktuell in einer Berufs-, Attest-Lehre oder einer sonstigen Ausbildung bei der CS befinden, dass sie ihre Ausbildung wie vorgesehen ordnungsgemäss am Ausbildungsort abschliessen können.

Die Jungliberalen Basel haben in einem offenen Brief an den Leiter der Region Basel der UBS die Bitte um Weiterbestand der Ausbildungsplätze der CS zum Ausdruck gebracht.

Da es sich bei der Berufsbildung um eine Verbundaufgabe zwischen Wirtschaft, Auszubildenden und Staat handelt, ist auch der Regierungsrat gefordert.

Ich bitte den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Ist der Regierungsrat bereit, die UBS zu ersuchen, die bestehenden Ausbildungsplätze der CS vollumfänglich und ohne Ausnahmen zu übernehmen?
2. Ist der Regierungsrat bereit, dafür zu sorgen, dass den Betroffenen möglichst bald mitgeteilt wird, dass ihre Berufsausbildung wie vorgesehen, hier in Basel bzw. der Region abgeschlossen werden kann?

Raoul I. Furlano»

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

### 1. Ausgangslage

#### 1.1 Generell

Am Sonntagabend, dem 19. März 2023, wurde die Übernahme der Credit Suisse (Schweiz) AG (CS) durch die UBS Group AG (UBS) bekannt gegeben. Rund zwei Monate später, am 9. Mai 2023,

gab die UBS bekannt, dass die UBS und CS auf «absehbare Zeit weiterhin unabhängig voneinander agieren und die UBS die Integration schrittweise durchführen [wird]»<sup>1</sup>. Die UBS Group AG wird die UBS AG und Credit Suisse AG bis auf Weiteres als Tochtergesellschaften führen. Jedes Institut wird weiterhin seine eigenen Tochtergesellschaften und Niederlassungen haben und seine Kunden mit dem eigenen Personal bedienen. Der UBS Group Board of Directors und die UBS Konzernleitung tragen die Gesamtverantwortung für den konsolidierten Konzern. Der CEO der CS wurde dabei in die Geschäftsleitung der UBS berufen. Per Ende Mai 2023 hat der Legal Close der Übernahme noch nicht stattgefunden.

## 1.2 Lehrverhältnisse CS und UBS im Kanton Basel-Stadt

Die CS bildet im Kanton Basel-Stadt derzeit elf Lernende aus. Davon werden zwei im Sommer die Lehrabschlussprüfung absolvieren. Die UBS hat aktuell fast vier Mal so viel Lehrverhältnisse im Kanton, nämlich 41. 14 UBS-Lernende werden ihre Lehre im Sommer 2023 abschliessen.

## 2. Zu den einzelnen Fragen

1. *Ist der Regierungsrat bereit, die UBS zu ersuchen, die bestehenden Ausbildungsplätze der CS vollumfänglich und ohne Ausnahmen zu übernehmen?*

Die Fachstelle Lehraufsicht, welche die Aufsicht über die Lehrverhältnisse im Kanton hat, steht im Kontakt mit den Berufsbildungsverantwortlichen der CS. Diese hält an ihren Lehrverhältnissen fest. Aufgrund der unter Kapitel 1 geschilderten Ausgangslage wird die CS als Tochtergesellschaft der UBS Group AG geführt. Entsprechend hat sich und wird sich an der Ausbildungssituation für die Lernenden nichts ändern. Für den Lehrbeginn 2023 wurden seitens der CS fünf neue Lehrverträge an die Fachstelle Lehraufsicht zur Bewilligung eingereicht und diese wurden bewilligt.

2. *Ist der Regierungsrat bereit, dafür zu sorgen, dass den Betroffenen möglichst bald mitgeteilt wird, dass ihre Berufsausbildung wie vorgesehen, hier in Basel bzw. der Region abgeschlossen werden kann?*

Die bestehenden sowie zukünftigen Lernenden der CS wurden über den weiteren Ausbildungsverlauf informiert und haben die Zusicherung der Konzernleitung UBS erhalten, dass ihre Lehrverhältnisse im Kanton gesichert sind.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans  
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin

<sup>1</sup> Quelle: <https://www.ubs.com/global/en/media/display-page-ndp/en-20230509-operating-model.html?caasID=CAAS-ActivityStream>, Zugriff am 25. Mai 2023